

Pág.: 7 Cm2: 676,6 Fecha: 12-10-2024 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Un centenar de interrogatorios prepara la fiscalía en caso Procultura, tras allanamientos de esta semana

LORENA CRUZAT

No está en el eje de la investi-

No esta en el eje de la investi-gación, pero puso nuevamente el caso Procultura, y la arista principal, Convenios, al centro de los cuestionamientos por el cambio de fiscal y la tardanza, según querellantes de oposi-ción, en la realización de diligen-cias. Sa trata da la lígoa investi-

cias. Se trata de la línea investi-gativa que apunta a la expareja del Presidente Gabriel Boric, Irina Karamanos, que está bajo re-visión en la fiscalía, en base al informe de la Policía De Investiga-ciones (PDI) que días atrás dio a conocer Radio Bío-Bío y que re-

vela presuntas devoluciones de

dinero a la fundación

Se alista la citación de la expareja del Presidente Gabriel Boric, Irina Karamanos, como testigo:

Un centenar de interrogatorios prepara la fiscalía en caso Procultura, tras allanamientos de esta semana

En medio de críticas por la "demora" en diligencias, en la interna del Ministerio Público descartaron retrasos, y detallan que las últimas pesquisas, realizadas este jueves, se estaban planificando desde agosto y septiembre con la PDI.



Defienden trabajo "bajo reserva" ante cuestionamientos

Los cerca de cien interrogatorios que se concretarían antes de fin de año, se confirman en medio de los cuestionamientos de esta semana respecto del avance en la causa que ya supera los 15 meses de investiga-ción, sin formalizados. Respecto de los tiempos, al interior de la fiscalía señalan que están dentro de los rangos normales, considerando la complejidad del caso, que se desarrolla en di-versas regiones del país.

Advierten que se avanza según los hallazgos en el camino y que la batería de diligencias or-denadas por el jefe regional de Coquimbo, Patricio Cooper, de esta semana, se sustentaron en otros resultados, con planifica-ciones que se remontan a agos-to y septiembre, poco después de que se reasignara la causa.



El cofundador de Procultura, Alberto Larraín, entregó computadores y un teléfono a la fiscalía.

Irina Karamanos hizo entrega voluntaria de sus cartolas bancarias, para descartar devoluciones a Procultura.

Antes, estaba a la cabeza de las pesquisas su par de Aysén, Car-los Palma, pero fue separado de esta investigación debido a su presunta participación en el caso Audio.

También en la fiscalía recuerdan que se investiga "bajo re-serva" y que eso puede dar la sensación de inacción. Sin embargo, añaden, el éxito de pes-quisas en curso dependen jus-tamente de que no exista publi-cidad, para no alertar a blancos investigativos

Foco en Gore RM

Pese a lo anterior, este medio conoció la recuperación de una docena de documentos en la Go-bierno Regional Metropolitano.

En el marco de los allanamientos del jueves, se pidió al Gore múltiples antecedentes relativos a la arista donde se investiga el a la arista donde se investiga el traspaso de más de \$1.600 millones, en 2022, a Procultura para el desarrollo de un plan de prevención de suicidios: "Quédate".

En particular, se indaga que el

contrato se suscribio cuando el cofundador de Procultura, Al-berto Larraín, formaba parte del directorio de la Corporación Re-gional de Santiago. Cuando Palma aún estaba a

Cuando Palma aún estaba a cargo de la investigación, seña-lan en la fiscalía, intentó allanar e incautar el Gore RM, sin embargo, la diligencia no fue aprobada por el 7º Juzgado de Garantía de Santiago, lo que sí fue autorizado en otras regiones.

En una querella presentada por el abogado Aldo Duque, se

detallan parte de los hechos. "¿Cuál era la necesidad de que el Gore Metropolitano dispusie-ra más de \$1.500 millones para la coordinación de un proyecto sin supervisión, sin controles ni

capacidad para evaluar la co-rrecta ejecución del convenio?", pre-gunta en el libelo el Con traspasos en ocho abogado. regiones del país, Procultura acumuló más

añade: "En especial porque den-tro de las múltiples facultades de la Gobernación no se

contempla la salud mental de sus ha-bitantes como una iniciativa desconectada de las competencas de otros órganos competen-cias de otros órganos compe-tentes para aquellos y, como se ha expuesto, existen al menos tres otros proyectos, coordina-dos por el Ministerio de Salud que inciden en la materia".

judiciales y diligencias

Ahora el Ministerio Público revisa las incautaciones de esta semana para seguir avanzando en la investigación. El objetivo, en la investigación. El objetivo, explicaron investigadores, es conocer el detalle de los traspasos de más de \$5.400 millones de
fondos públicos a Procultura.
Una de las sospechas se centra
en la tercerización de trabajos
para los cuales se pidió el financiamiento con dinero fiscal.
Un conocedor del caso dice:

"Cómo una fundación, dedicada al impulso de la cultura y los libros, realizaba labores en el embellecimiento de fachadas o en la prevención de sui-cidios". Eso es "lo más sospe-choso", agrega. Y revela que ahora se avanza en determinar el detalle de las corporaciones

o prestadores externos que o prestadores externos que realizaron labores para la fundación, tal como ocurrió con "Quédate" en la RM.

En ese marco se esperan nuevas diligencias solicitadas por diversos querellantes, entre los que se encuentran los partidos de Chile Vamos. Entre ses en deiso otras cosas en discosa en discos

MONTOS

de \$5.400 millones en aportes fiscales. Causa

no tiene formalizados.

otras cosas, en distintas acciones se pide, por ejemplo, que se oficie a la Unidad de Análisis Financiero con el objeto de conocer si hubo reporte de operaciones sospechosas por

parte de los representantes legales y directores de Procultura

En tanto, desde el Partido Re-publicano también alistan una presentación en Santiago. Al respecto, el abogado Sergio Ro-dríguez, indicó que "presentare-mos querellas criminales a fin de hacernos parte e intervenir en las investigaciones que lleva el fas investigationes que neva en fiscal Cooper, que dicen relación con Procultura y, específicamente, en los fondos del Gore Metropolitano que se destinaron al programa denominado 'Quédate'".

"Se trata de una cifra millona-ria, se requiere y se necesita que se investigue, al detalle, qué se investigue, al detalle, qué courrió con los recursos, cuál fue el destino de ellos, más aún cuando la explicación que se nos da, y la razón por la cual no se habría seguido con el convenio, es porque no se entregaron las cartolas de cuenta corriente(...), es claramente una actitud de en-cubrimiento de ocultamiento de la información, indiciaria de que la información, indiciaria de que hay un mal manejo y que hay fraude al fisco, y creemos que esa arista debe avanzar, debe formalizarse

